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漯河是火车拉来的城市。上世纪初
有了京汉铁路，兴建了“三尺门”，产
生了万祥街。历经沧桑变化，“三尺
门”和万祥街也由当初的繁华之地变得
冷清起来。如今万祥街上还有个存在
61 年的老商店，里面的货架、柜台、
门板仍保持原样，诉说着漯河的城市变
迁。

61年老商店藏身老街道

2月15日，市区解放路北段的万祥
街，与城市一些喧嚣热闹的街道相比，
这条不宽的街道很不起眼。在万祥街路
北沿街居民楼相连之处，一间长约6米
的歇山式屋顶的瓦房，就是已经存在
61年的老商店。

“我今年都51岁了，这家老商店比
我的年龄都大！”附近居民葛喜对记者
说。记者看到，这间商店中间有着一米
多宽的小门，两侧各有三米多长的大
门。两个大门前悬挂和摆放的拖把、扫
帚、煤球炉以及锅碗瓢盆等日用杂货。

走进商店内，陈旧的货架和柜台上
摆放着琳琅满目的百货。这些柜台和货
架已经年代久远了。房顶由发黄的竹竿
棍和麻席隔断，据附近的老居民介绍，
这都是上世纪六十年代常用的装饰。

商店里友谊牌雪花膏最畅销

老商店如今的店主王大姐告诉记
者，她接手这个商店已 20多年了，店
里卖得最好的还是上海友谊牌雪花膏。

“年轻人也许不知道，这个牌子的雪花
膏可是是上世纪五六十年代的‘奢侈品
’。附近上年纪的老居民仍经常来购
买。”

万祥街 88岁的老居民邢秀娥告诉
记者：“这间老房子在解放时兴建的，
当时由一名姓宋的经营一家饭店。”
1956年，国家进行公私合营，这家饭
馆改为商店经营至今。由此算来，这家
老商店已经存在61年。

老商店见证城市历史变迁

“这间老商店存在有着必然，万祥
街连着三尺门，是过去连接铁路东西的
唯一一座“立交桥”，当年可是漯河最
繁华之地！”万祥街今年84岁的老居民
黄中田说，“那时候，宽不上十米的万
祥街，绝对是整个漯河最繁忙的街道。”

随着城市变迁，三尺门和万祥街已
经逐步退出历史舞台，这间老商店或许
也将成为记忆。店主王大姐表示：“这
间房子下雨时漏水严重，货架和柜台已
变形，我正考虑翻修更换。”
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□本报记者 齐 放

按照漯河老规矩，过了正月十九才
算过完年。年过完了，这个没有鞭炮声
伴随的春节，给我们带来哪些变化呢？

安全过年 相关事故大幅减少

“小年和春节期间，城区没有发生
一起违规燃放烟花爆竹的现象，实现了
零燃放。”市禁止燃放烟花爆竹办公室
副主任耿忠良欣然道，我市迎来一个难
得的晴朗、和谐、宁静的春节，广大市
民移风引俗，开启了文明过节新风尚。

据介绍，今年春节期间，119消防
指挥中心未接到因燃放烟花爆竹发生的
火险警情，与去年相比大幅减少。

“去年春节时，我们接到十几起因
燃放烟花爆炸而炸伤人的事故求救。”
120 急救指挥中心相关负责人告诉记
者，今年春节期间，未接到禁燃区内因
燃放烟花爆竹伤人事故的求助。

空气质量好转 迎来更多“漯河蓝”

“禁燃”对我市空气质量影响如何
呢？据环保部门数据显示，整个春节期
间，市区空气质量同比好转。1月27日
（除夕） 13：00 至 1 月 28 日 （初一）
12：00，在大气污染物扩散条件一般的
情况下，污染物浓度峰值和污染持续时
间均比去年有所降低，SO2浓度同比下
降 71.7%；NO2 浓度同比下降 13.9%。

春节期间，我市空气质量大幅好转，蓝
天比往年成倍增加。

垃圾少了 环保工人轻松许多

“往年光扫炮纸垃圾一个小区门口
就能扫几车，今年春节根本见不到放炮
带来的垃圾。”2月 16日中午，市区黄
河西路，环卫工人朱冠中老人高兴地对
记者说，往年除夕、初一、初五、十五
这几天，许多人在黄河广场从早放到晚
放鞭炮玩，他和同事们只能不停歇地弯
着腰扫啊扫。从清晨5点一直打扫到上
午11点都打扫不完。

“今年从5点扫到7点基本就打扫完
了，地上几乎没有炮纸皮，打扫起来轻
松许多。”朱冠中露出了满足的笑，“与
以往相比，工作量减了七八成还多。”

环卫部门提供的数据显示，仅初一
一天，禁放区内因未燃放烟花爆竹，与
去年同期相比减少垃圾近200吨。

环保过年 市民拍手称快

在市直一家单位上班的王丽娟告诉
记者，去年入冬以来，我市几场重度雾
霾让市民吃尽苦头，我市执行“禁燃
令”理所当然，许多市民也能理解和遵
守规定，所以春节才都不燃放鞭炮了。

污染环境、噪音扰民……采访中，
曾饱受燃放烟花爆竹之苦的许多市民，
对于今年的禁放令大都拍手称快。许多
市民表示，低碳环保也能快乐过年。

本报讯（记者 王 辉）我市治理水
污染已经进入攻坚阶段，如何破解治水
难题？昨日上午，国家重大水专项“十
三五”淮河项目组专家莅漯，对漯河当
前的水污染防治工作“把脉问诊”。

我市属于淮河流域，共有 8 条河
流，7个出境断面。从去年以来，我市
实施了一系列水污染防治举措，治水工
作取得了阶段性成效，但是随着工作的
深入推进，逐渐暴露出一些技术、财力
和人力方面的短板和不足，确保水质持
续稳定达标仍面临较大压力。

国家重大水专项全称是国家水体污
染控制与治理科技重大专项，是根据

《国家中长期科学和技术发展规划纲要

(2006-2020年)》 设立的十六个重大科
技专项之一。此次莅临的国家重大水专
项“十三五”淮河项目组由南京大学博
士生导师李爱民率队，他是教育部长江
学者特聘教授，国家万人计划科技领军
人才，在水体污染控制与治理科技重大
专项领域有较高声誉。针对漯河遇到的
问题，项目组专家和市环保局进行洽谈
对接，并给出指导性意见、建议。

“我市拟将两条河流纳入到国家重
大水专项“十三五”淮河项目组计划之
中，此举不仅能对我市当前的治水工作
提供部分资金支持，更为重要的是将给
我市的水污染防治注入了新的科技动
力。”市环保局有关负责人介绍说。

邀请专家会诊 把脉水污染防治

今年春节首次“禁燃”带来哪些改变？

事故少了 空气好了 垃圾少了
六十一年老商店 见证城市变迁

老商店还保持着几十年前的样子老商店还保持着几十年前的样子。。


